

# EL ECO DE CARTAGENA

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 18472

PRICIOS DE SUSCRIPCION

En la Peninsula—Un mes. 2 plas—Tres meses, 6 id.—Extranjers—Tres meses 11'25 id—La suscripción se contará desde 1.° y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración Administración y Redacción, Mayor 24

MIERCOLES 3 DE JUNIO DE 1903

**CONDICIONRS** 

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.--Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

### El hilo directo

Cuando creiamos que aquello del hilo directo entre Madrid y Cartagena era un asunto abandonado, resulta joh sorpresal que tenemos hilo, no obstante ser el servicio de ahora mucho peor que antes.

Efectivamente, como prueba de lo que decimos, ofrecemos al señor Monares, Director general de Comunicaciones, lo siguiente:

El día primero del mes que nos rije deposito nuestro corresponsal en la central madrileña un despacho a las tres de la tarde; pero, como ha sucedido tantas veces, resulto perdido el tiempo y el dinero, por que el tal despacho no llego á nuestro poder hasta las ocho y media de la noche, hora y media después de entrar en maquina el periodico:

El caso no es único; se repite con lamentable frecuencia, con tanta, que si no ha de ser remediable el perjuicio, vale más que se nos deje como estabamos; separados de la capital por el consabido escalon,

Si por los frutos habiamos de creer que funciona el hilo suspirado nunca lo creeriamos; pero nos consta de tal modo que funciona, que nuestra sorpresa ha sido grande al Ceradei funciona; fan mal.

Pere ya estantes at cato de la calle; ya sabemos a qué se debe el mal servicio. Se debe a que ni por el centro de Madrid ni por el de Murcia, especialmente por el primero, se da a la estación de Cartagena la alternativa que le corresponde regiamentariamente.

Por eso llegan los telegramas tarde; por eso resulta el servicio de alicra peor que cuando se hacia escalonado; por eso el telegrama que tenemos a la vista, depositado a las tres de la tarde, llego a Cartagena a las ocho y media de la noche, tardando cinco horas y media en recorrer el hilo.

A popo que se reflexione se comprende que eso no puede ser Si cada dos doras se diera la alternativa a esta estacion, el telegrama à que nos referimos hubiera llegado antes de tar seis. Y para eso le había de haber cabido la desgracia de hacer tas tos horas de espera y había de estar esta estacion tan recargada de servicio que tardara una hora en ser entregado en esta re acción.

Si el señor Monares quiere conyencerse de como se trata a Cartagena telegraficamente y nua vez convenci lo quiere remediar el mal que se nos hade, no tiene mas que personarse en las oficinas madrileñas y visto lo que basa dar òrdenes severas para que no vuelva a suceder. Obligue a los jeses de los centros madrileño y murciano a que den a Cartagena la alternativa reglamentaria que le corres ponde y asi avilara que el servicio depositado en esta estacion espere horas y horas à que le den salida. No se admire el Director generali de: Comunicaciones: hav dias que espera ese servicio doce o catorce horas. No es exageracion y puede comprobarlo el señor Monares cuando a bien lo lenga.

A nosotros nos urge que lo compruebe pronto y lo remedie. Si hemos de agradecerle la instalación del servicio directo, es preciso que funcione bien; de lo contrario nos habra hecho un perjuicio, porque

con el servicio escalonado nos iba muchísimo mejor.

#### TIJERETAZOS

Dice El Nacional:

«El ministro actual (el de Hacienda) ha enviado al extranjero un curioso averiguador que le averigüe qué viene á ser esa cosa de los cambios.»

!Aún estamos ahí!

¿Pues no nos ibs á traer las gallinas el Sr. Rodríguez Sampedro?

Con tautos recoberos nos quedamos sin

Las iba á traer Silvela y se vine con las manos vacías.

Las train también Maura y resulta que

Les train también Manra y resulta que tiene despublado el gallinero.

Sánchez Toca se las dejó olvidadas.

Como no nos las traiga Villaverde la quedan algunas, lo que es los que mandan no tienen ni siquiera un pollo.

En cambio ostán muy bien de grillos. Como que cada uno lleva en el cerebro una grillera.

Leemon

«Las clases directoras de ambos mundos deliran por el antomóvil.»

Asi van goedando.

Aquí un conde heche una tertilla.

Allí un carbajador con ambas piernas
rotau:

Más allá un ministra hecho gigoto. Y neutifa un millonacio in articulo mortia.

Ese sport del automovilismo es de tina fuerza discivente que sausta;

Como auxiliar del anarquiamo no hay otro mejor.

A los partifiarios de la propaganda por

el lectio no les queda que hacer más que cruzarse de brazos y esperar á que se matem los que édies reputes enemigos.

Dice un cologa hablando del antonoviliano:

«Entregarse manos y piés atados á la casualidad, diciéndola: «Haz de mí to que te parezca» no es digno del hombre.»

El loco que le est

Paes entonces...!

Entregarse en esas condiciones á la caanalidad, dicióndolo... seo es digno del hombre.... loco.

Lo malo es que eso lo hagan las clases directoras.

Porque si se lanzas por el camino de la muerte sin pensar en que comprometen el pellejo acómo han de dirijirnos enidadosamente para que no nos estrellemos?

tène solle As

#### **GENTE DE PRO**

Esta mes según adviprten algunos periódicas, es el terporo y último su que sa pueden adquirir evoluntariamente, las cédulas personales, cayo importo descontución les respectivos habilitados á los funcionarios adtivos y pasivos.

Mirese por el lado que se quiera, es una mala noticia, porque implica un cercenamiento de la paga, y habrá más de cuatro de dichos funcionarios que renunciarian de buena gana, no solo á la cédula, sino á la personalidad con tal de no experimentar el consiguiente descuento.

Porque vamos à ver, para que airve la cédula personal? A eprima facie, y lo digo en latin cursi para mayor claridul, use papelito sirve para que se sepa que el que lo lieva es Fulquies de Tal y Cual; sano ha nacido en tal sitio en aliente tambos p que es poltero, casado à viudo; pero a eseguida tambo, se sirve para natia.

Es al mismo tiempo una tarjota oficial y

Es al miamo tiempo una tarjeta bilcial y una partida de bautismo en extracto; pero como al Estado no le interesa poce ul muslio que el ciudadano correspondiente sea andidaz o manchego, que sea javon é vioje, célibe o padre de familia, sino que su viole los monises, alguese que la tal cédula no airve para lo que parece, sino para lo que todos sabemos.

Un pretexto para establecer indirectamente una contribucion personal que divide á los españolos en once castas diferentes, supuesto que siendo todos hijos de Dios, no pagan lo mismo por el concepto personal.

Es por lo tanto la cédula un documento

autidemocrático, y lo malo no es que establezca diferencias entre las persensa, sino también entre los respectivos bblaillos, supuesto que para ser persona de primera clase hay que pagar cinco mil pesetas de contribución, siete nil quinientas de casa ó percibir an sueldo de trointa mil.

Esta es la «crema,» y los domás ciuda danos, «gente»; noro todos; así los más encopetados como los más infelicos, cesta su ljetos á los recargos municipales y transita, rios, según clase, y que representa a «gada» más» que el 80 por 100 de la cuota respentiva.

Sólo se exception de catas gangas dos de pobres, las menjas, las presidiarios y las des as soldades les demás españoles están mistes de pago en cuanto anáplem los catores años de catada (Una sonalada distinuión)

Vel no muno di esta mia, ejer se o seu emutu proprior, la cédula, pagando su importe más el recargo municipal el transitorio, esto es, el dejair apade el plato reglamentário, es han catto de merido, por que después los revisores que sen unos caballeros emuy munhicas pensels otros recargos de morosidad que conviertes a la caldula personal en una planola de plame de cuyo peso es tan entras que no hay quien la levante.

Debiendo-ser en documento grato, regisenta de la más antigático que grado dimestra ginareo, y lo mismo es hablar de da cádula « personal qua de un dolor, de macias; epectose casi al efecto viene á aer jel mismo.

Y para mayor «iznominia», como dile el otro, la recaudación, adviarta, a todos los ciudadanos sujetos al impuesto de cédulas personales, que si correspondicidoles según el regismento pagar mayor cuota de la que «disfrusa» no advierten que se les proves «de la que se realidad les pertenez ca», serán millestados y recargados «per accidena»

Estra son las delicias del buen vivir, porque à la gente maleante y scapeolicia, todo este le sale per una frielera.

Abel [mart.

XXXXXX

## Probad el Cognac de HENRI GARNIER y C.





xx yi

化环烷二甲磺胺二甲烷 电压线 化复加瓦拉二亚

in the control of the

ALERTINA sentia entonces tan vivamente so

· 医腹股外的 1981年 - 1987年 - 1987年

Islicidad que no acertaba à explicarsela.

A pesar de lo que había de maravilloso en este acontecimiento, su escesivo gozo, fos apresurados latidos
de en corazón, el forgo que coloraba su semblante, esta emcolón tan natural que experimentaba, erad parisella pruebas irrecusables de una dicha feal y postliva de que no podia dudar.

Para los corazones que sienten inflitamente, todo lo que les conmueva es probable; sucede que creen en LA DOBLE VISTA

215

situación tan incomprensible, la aparición del nota rio, todos los sucesos de esta mañana la parecieron tan cómicos, que, á su pesar, se puno á reir, y se escapó, como una niña de la habitación de Mma. Clairange, sia haber podido encontrar una palabra para consolaria.

Al entrar en su gabinete, encontró au mesa dubierta de encajes, cinta alhajas, flores, chales y todos los, enseres de un equipo de boda. Valentida, al mirar uno de los estuches, reconoció las armas de la duquesa de Lorville y comprendió que Edgar la hacia donación de los diamantes de su madre.

-Bien por él, pensaba, y bien para mí! ¡Qué hombre tan extraño.

A cada momento, era interrumpida en aus reflexione por las exclamaciones de au doncella, que no se cansaba de admirar tan bellas cesas.

Gracias à las quejas de Mms. Clairaggo y à la visita de notario, todas les gentes de la casa, estaban, ge enteradas del casamionto de Valenting par sur gara de

-iQué bella estaréis con estos dismantesticiminamăba la buena muchacha, que queria entraficiomentela eu jóven amaj jeomo britanti jeud belles chalest pue lindos brazaistesi jabi jeude es besite jude mana buen guatola.